
SCHLUSSWORT/ADDENDUM
Die im vorliegenden Band publizierte Methodik für die qualitative und 
quantitative Aufsammlung ist für die Untersuchung großer Ströme spe
ziell angepaßt. Sie wurde in einer eigenen Fortbildungsveranstaltung in 
der Bundesanstalt für Wassergüte vorgestellt, ausführlich diskutiert und 
zur Beantwortung spezieller Fragestellungen als gut anerkannt.
Zur Beantwortung spezieller Fragestellungen an großen Strömen, etwa 
um die Biomasse der Pflanzen und Tiere je Flächeneinheit zu erheben, 
würde auch die Bundesanstalt für Wassergüte die Erkenntnisse dieser 
Studie nützen.
Aufgabe der Bundesanstalt für Wassergüte ist aber vorwiegend die 
Untersuchung zur Erfassung, bzw. Kontrolle der Gewässergüte, sei es 
innerstaatlich oder an Grenzgewässern. Da dafür nicht so umfangreiche 
Untersuchungen erforderlich sind, findet eine Methodik Anwendung, die 
auf der langjährigen Erfahrung bei Routineuntersuchungen beruht, bzw. 
in Grenzgewässerkommissionen abgesprochen ist und wesentlich 
geringeren zeitlichen und finanziellen Aufwand erfordert.

ADDENDUM
Qualitative and quantitative methods for large deep rivers are published 
in the present volume. These methods have been presented and 
discussed in detail at workshops held by the Institute for Water Quality, 
and it was agreed that these methods are suitable for answering specific 
ecological questions dealing with large rivers.
When necessary, the Institute for Water Quality would also use these 
methods, but, as the main objective of the latter Institute is to monitor 
the water quality of streams and rivers in Austria or at its border, such 
specific methods are not always necessary. Therefor the Institute uses 
other adequate, but simpler methods, that are often agreed by inter
governmental committees, and have the advantage of being both cost 
effective and less laborious.
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